

Los sucesos del día

Los agentes de vigilancia Antonio Pozo, Luis Vaca, Gregorio Payá y Teodoro Aroca, negui dieron anoche una batalla a las mujeres de vida airada que pululan por el pasaje de Cristóbal Colón, deteniendo a varias de ellas.

En la casa de la calle Amor de Dios rieron dos mujeres llamadas Dolores Cámara y Julia Galvez, promoviéndose un fenomenal escándalo. Las dos ingresaron en la prevención civil.

En el arresto civil ha ingresado un sujeto llamado José Rodríguez Ruiz, licenciado de presidio, por promover un fuerte escándalo en la calle de Regina.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco ha recibido curación José Carrasco Alentán, de varias contusiones, que dijo se las causó Enrique Fernández Herrero.

A éste se le ocupó un puñal y una navaja.

En la madrugada del día 11 se comió un robo en la casa número 10 de la calle Cuesta del Rosario, domicilio de Andrés Cardenas.

Los cacos penetraron en la casa por el balcón, llevándose un pantalón, un reloj de plata, una americana, un sombrero de ala ancha y varias prendas de ropa.

El inspector señor Cleman ha practicado activas diligencias, dando por resultado la detención de Manuel Ortega Garrido (á) Cabaza, y Lorenzo Martínez Mena (á) El Rubio, interviniendo las prendas robadas que se hallaban pignoradas en diversas casas de préstamos.

A consecuencia de un golpe, que se dió con un martillo, tuvo la desgracia de producirse la fractura del dedo meñique de la mano izquierda Dolores Quiroga Perez. Fue curada en la casa de socorro de la calle Cardenal.

Es a tarde ha sido curada en la casa de socorro de San Lorenzo la joven Carmen Marfía, que estando cosiendo en una máquina tuvo la desgracia de cojerse el dedo medio de la mano derecha, fracturándosele por la tercera falange.

De una fuerte contusión en la muñeca ando prizonera, que se cansó al dar una caída, mer avisado curado esta tarde en la casa de socorro de San Lorenzo el anciano Antonio Sancho los individuos Borrego.

En el mercado de la Encarnación tuvo lugar la desgracia de dar una caída Mariana Gavira, causándose una herida en la cabeza, la que le fué curada en la casa de socorro de la calle Cardenal.

Accidente desgraciado

En una fábrica de sombreros de la calle Maravillas ocurrió esta mañana un accidente que pudo tener graves consecuencias.

Encontrábase el operario Antonio González de los Santos trabajando en una de las máquinas que para hacer cascos desmontan obreros de fieltro allí funcionan, cuando sin darse cuenta cogió la rueda de la indicada máquina cogió parte de las ropas del infeliz González, que fué arrollado hacia el cilindro.

A no ser por la prontitud con que los compañeros de trabajo acudieron a parar la máquina, el González hubiera perecido.

Trasladado por dos compañeros á la casa de socorro de la calle Cardenal y reconocido por el profesor de guardia se le aprecian graves contusiones en la región costal derecha, á más de varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliado en el referido establecimiento benéfico, fué conducido en una camilla al hospital central, donde queda para su curación.

Volteado por una vaca

En la casa de socorro de la puerta de la Barne fué curado por el profesor don Carlos Ando un individuo que á dicho establecimiento fué conducido por un guardia municipal, á quien se le entregaron varios operarios de la Piroteonia.

En el reconocimiento practicado por dicho profesor, se le apreciaron contusiones graves en el costado derecho y fractura de la sexta costilla.

Según manifestó el lesionado Juan González, el hecho por el que sufrió las dichas lesiones fué el siguiente: Por la mañana marchó al cortijo llamado de Maastro Escuela, para pescar en el Guadaira.

Ya se preparaba á lanzar el aparejo al río cuando de improviso le acometió una vaca brava, volteándole repetidas veces. Hubiera dado fin con la vida del infeliz, á no haberse este escondido entre unas zarzas á las que llegó arrojado por una de las acometidas del animal.

Haciendo esfuerzos supremos pudo llegar á la Piroteonia, en donde pidió auxilio á los operarios, que lo recogieron y lo condujeron á la repetida casa de socorro.

Después de curado pasó en una camilla al Hospital central, en grave estado. Según manifestó no tenía familia y cuenta la avanzada edad de 70 años.

Diario taurino

La empresa de la plaza de toros de Valverde del Camino proyecta para el 17 de Agosto una corrida de toros en la que tomarán parte los espadas Algabero y Félix Velasco.

El próximo domingo torearán en el circo taurino de la corte los diestros Bombita chico y Dominguito.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

El teatro Real cedido

Madrid 13, 9 30 m.
La Gaceta publica un real decreto autorizando á don Rafael Conde Salazar para que ceda á don Luis Paris el arrendamiento del teatro Real de esta corte.

Las condiciones fijanse tambien en el real decreto.

De política local

La jefatura de Atienza

Madrid 13, 2 t.
He visitado al marqués de las Cuevas del Becerro.

Este ha confirmado mi telegrama de ayer referente á que el señor marqués de Paradadas había retirado la dimisión de su cargo de jefe del partido liberal en esa capital.

Asegúrame el marqués que el señor Atienza irá á Sevilla á fines de Agosto para imprimir gran actividad á los asuntos políticos.

Los asuntos del día

Opiniones de la prensa

"El Imparcial"

Madrid 13, 9 35 m. á 1 t.
Dice el periódico de Gasset que los españoles nos vemos obligados á caminar por estrecha senda, entre la mala fe de los unos y la falta de sentido común de los otros.

Recuerda el periódico que el gobierno español no se preparó para la guerra y que bien claro le advirtió la prensa de los peligros que corría.

Es injusto—afirma—culparnos ahora de lo que ha sucedido.

Ocupándose de la situación actual, dice que los ministros se encuentran fuera de toda realidad.

Algunos esperan—añade—la rendición de Santiago para salir de los conflictos pendientes y continuar en el mando.

Esos creen—termina—que la paz será cuestión de pocos días.

Añade *El Liberal* que el gobierno no sirve ni para la paz, ni para la guerra.

Constituye—afirma—una rémora inencontrable y un estorbo insuperable para las dos tendencias.

Con sus imprevisones, solo inspira á todos desconfianza y tedio.

Si lo comprendiera así, aun hoy tiempo—dice el periódico—para evitar una catástrofe interior, de la que ya se escuchan muy cerca las siniestras trepidaciones.

"El Globo"
Este órgano del gobierno sigue creyendo que urge pactar la paz.

"El Tiempo"

El patriotismo no estriba—enjuicia el periódico de Silvela—en exigir milagros é imposibles, lo mismo á este, que á cualquier otro gobierno que se formara, sin convenirse cuando llegan los periodos de pruebas, de que á los pueblos les es necesario someterse á ellas, procurando por medio del trabajo y de la buena voluntad restaurar las heridas recibidas.

"El Progreso"

Cree el periódico de la unión republicana que el gobierno va á la suspensión de las garantías constitucionales.

Esto se hará—dice—en las postrimerías del siglo XIX, en el que tantas luchas se han sostenido por la libertad, por el derecho y por la justicia.

El resto del artículo está redactado en tonos violentos.

ENSANTIAGO

En visperas de capitular

Washington.—Un despacho del general Shafter dice con fecha 11. El día ha sido tranquilo. Se ha luchado poco.

La bandera de parlamento está izada. Delibero sobre la proposición de rendirse. Tengo cercada la población y reforzada las líneas donde se refugiaron los que padecen hambre y miseria.

Mensaje á Toral

Washington.—El general Wheeler con un parlamentario llevó un Mensaje al jefe de Santiago, señor Toral, que decía: «La ciudad está virtualmente cercada. 18.000 habitantes, refugiados en el campamento, mueren de hambre, por carecer los nuestros de medios para socorrerlos.»

«Nuevamente ruego la rendición incondicional de la plaza.»

El general Toral contestó que la cuestión era grave, y necesitaba recibir instrucciones de Madrid.

Efectos del combate

De Siboney dicen á *El Liberal* que numerosos proyectiles cayeron sobre Santiago, incendiándolo por varios puntos.

La iglesia de San Miguel quedó destruida por completo. La artillería disparaba contra las trincheras españolas.

Estas apenas si podían defenderse. Los españoles retiráronse á las últimas líneas.

Entonces el general Shafter avisó á Sampson suspenderla el fuego.

Bandera blanca

La bandera blanca sigue ondeando en Santiago, según el mismo despacho. Otro telegrama afirma que se izó para proteger al hospital de sangre.

Santiago resistiendo

Telegramas de Washington recibidos por *El Imparcial* dicen que Santiago resiste el empuje de las fuerzas yankees.

El general Shafter, según dichos telegrama, avisa á su gobierno de que vió bandera de parlamento en la ciudad, y que envió un oficial á reclamar la rendición sin condiciones.

Los telegramas de Shafter—añaden aquellos—son oscuros y confusos.

Siempre caritativos

Los cubanos rebeldes se han reunido al Noroeste de la ciudad para impedir la retirada de la guarnición.

Crese probable que el rompimiento sea ruidoso.

Los yankees

Camino de España

Washington.—Los oficiales de la escuadra del comodoro Watson han recibido la orden de embarcar.

Los buques irán provistos de mapas detallando nuestras costas del Mediterráneo y las del archipiélago filipino.

Curando los nuestros

Washington.—Cinco médicos militares han sido encargados para curar los heridos españoles.

Telegramas de los prisioneros

Washington.—En el departamento de Marina hay muchos despaños que dirigen los prisioneros españoles á sus parientes.

Varios empleados dedicanse á revisarlos antes de ser tramitados, para evitar se envíen informes sobre la guerra.

Casi todos los oficiales españoles carecen de dinero.

Nueva York.—El gobernador de San Thomas comunicó al cónsul yankee en aquella posesión, que el carbón por él adquirido, considerábase como contrabando de guerra.

El cónsul contestó que se lo llevaría por fuerza.

El gobernador le replicó que pediría el apoyo de los barcos franceses, alemanes é italianos para hacerle observar la neutralidad.

El asunto se ha sometido al presidente Mac-Kinley.

Concas vive

El almirante Sampson ha telegrafiado á Washington, dando por vivo al marino español señor Concas.

Explosión horrible

Nueva York.—Una terrible explosión ha ocurrido en Lac-Pompton en los depósitos y almacenes de la compañía Soffinsas.

Resultaron 15 muertos é innumerables heridos.

No cabe más

El periódico *New-York World* ha pedido á los señores Sagasta, Martínez Campos y Weyler, le expresen sus opiniones acerca de la paz entre su nación y la nuestra.

El armisticio

Los políticos ingleses

Londres.—Importantes políticos creen inminente el armisticio para negociar la paz, pero creen que los españoles no han de aceptar las condiciones impuestas por los yankees.

Con tal motivo volverán á romperse las hostilidades.

De Gibraltar

Los yankees vienen

Gibraltar.—El cónsul yankee asegura que á fines de esta semana llegará á Tangar la escuadra del comodoro Watson.

Firma de S. M. La de Guerra

Madrid 13, 1-25 t.
El ministro de la Guerra ha llevado á la firma de S. M. las siguientes concesiones:

Grandes cruces de San Hermenegildo á los brigadieres señores Buil y Gonzalez; al capitán de navío señor Jácome; á los consejeros del Supremo, mariscales señores Bosch y Jimenez; al vocal de la Junta consultiva, el mariscal señor Martinez; al vocal extraordinario, general Molins; al gobernador militar de Granada, señor Long, y al inspector de sanidad del quinto cuerpo de ejército, señor Tejada.

La de Marina

La firma del departamento de Marina ha carecido hoy de interés.

Correa en Palacio

Esta mañana almorzó en Palacio el ministro de la Guerra señor Correa.

La capitulación de Santiago

(Seguramente han sido detenidos los telegramas á que hace referencia el que sigue. Nos lo dice la falta de lación en el texto de los que tenemos y la de correlación de los números de orden de los telegramas recibidos.)

Los refuerzos de Nario

Madrid 13, 4 t.
El general Correa y el señor Sagasta han negado exista noticia alguna oficial acerca de la capitulación de Santiago de Cuba.

El duque de Almodóvar ha dicho que el gobierno es ageno á las gestiones de paz hechas por el embajador francés en Washington.

Las víctimas de Cavite

Madrid 13, 5 t.
En el ministerio de Marina se ha recibido por correo la relación de las víctimas españolas ocurridas en el desastre de Cavite.

Mac-Kinley no quiere dinero

Madrid 13, 5 30 t.
Paris.—La edición del *New York Herald* dice que Mac-Kinley no pretende que España indemnice á los Estados Unidos pecuniariamente.

Prefiere el presidente se le den nuestras colonias, excepción hecha de Cuba, que es de los cubanos.

EN LA CUARTA PLANA

Sección judicial.—Guardia civil.—Boletín religioso.—Avisos oficiales.—Boletín comercial.—Sección de espectáculos.—Dos incendios.

Sección amena

Chistes ilustrados



—Dice bien el papel, porque supón que tú eres el difunto y vienen á matarte; ¿qué harías?

—Yo, nada; estar quieto como quien se ha muerto.

Sección judicial

Las secciones primera y segunda no han visto causa ninguna. La tercera celebró juicio oral en causa del juzgado de Rota, por hurto, contra Juan Corro Ostos, Manuel Barrios Rodríguez, Valle Martín Jimenez y Dolores Alvarez León. Comparcieron a declarar los testigos Manuel Prada del Marco, Diego Muñoz Pineda y José Retamar Medinilla. El fiscal pidió cuatro meses y un día de arresto mayor para los procesados Ostos y Barrios, y que a cada uno de los otros dos se le impusiera la multa de 125 pesetas. Los defensores de los cuatro acusados pidieron su libre absolución. Señalamientos para mañana.—Secciones primera y segunda. Ninguno. Sección tercera. Causa del juzgado del Salvador, por atentado, contra Joaquín Marín Andaluz y otros. Sentencia.—La sección tercera ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Osuna, por infidelidad en la custodia de documentos, contra don Francisco Toledo Fernández, juez municipal que fué de los Corrales y hoy alcalde de aquella villa, absolviéndole libremente.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Tocina ha sorprendido una partida de juegos prohibidos, deteniendo a ocho puntos.

—La de Bollullos del Condado ha encontrado abandonadas en la dehesa del Duque de Medina Sidonia las yeguas hurtadas a don Enrique Perez Calderón en término de Cazalla de la Sierra. —Del sído conocido por el Cerrillo, término de Badolatosa, han desaparecido dos caballerías menores, que fueron hurtadas por dos gitanos. La benemérita persigue a los ladrones. También fueron hurtadas del término de Castillo de las Guardas dos caballerías de la propiedad de don José Reyes Rodríguez. —La de Villanueva ha denunciado a dos sujetos por infracción de la ley de caza, ocupándoles dos escopetas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—San Anacleto, papa y mártir. Santos de mañana.—San Buenaventura, obispo y doctor, y Santa Adela, fundadora. Liturgia.—El oficio y misa son de San Buenaventura, obispo y doctor, rito doble, color blanco. Cultos.—En la parroquia de Omnium Sanorum misa y ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús.—Los ejercicios de Desagravios por la Corte de María, a las seis en las religiosas de Santa María de Jesús.—En la parroquia de Santa María Magdalena predica en la novena a Nuestra Señora del Carmen, don Antonio de la Peña y Ojeda, y en la de Señora Santa Ana, don José María Bravo y Alfonso.—Como todos los jueves ejercicios de la Santa Escuela de Cristo en su capilla propia contigua a la parroquia de Santa Cruz.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia de San Buenaventura.—Indulgencia plenaria visitando la iglesia de San Buenaventura por la fiesta de su titular.

Dos incendios

En el cortijo de Zahariche, término de Carmona, se inició un incendio quemándose unas 40 fanegas de terreno de palmas y pastos, y cuatro fanegas de pastos en la hacienda de Gualbardilla. También fué pasto de las llamas una choza que servía de albergue a los cerdos de don Leoncio Luis Turmo. El incendio fué casual. Otro incendio se inició en unos rastrojos que don Federico Amores posee en el término de Benacazón, habiéndose corrido el fuego a unos terrenos de garrotes de olivo, quemándose en una extensión de 20 aranzadas, sollamándose unas 700 estacas de la propiedad del antedicho señor y de los señores Conde de Casa Galindo y don Domingo Morales. Las pérdidas han ascendido a 1.500 pesetas. El siniestro fué casual, partiendo el fuego de un camino próximo.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 13 de Junio de 1898. Servicio para el 14. Jefe de día: el coronel de artillería don José Jácome. Hospital y provisiones: el capitán de Granada don Valentín Gomez.

Parade: Soria en primer turno. De orden de S. E.—El comandante sargento Mayor Antonio Ibot.

Boletín comercial

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 0 bueyes, 09 vacas, 1 novillos, 03 uteros, 11 erales, 41 añojos, 4 terneras, 50 carneros, 00 machos, 82 ovejas, 1 cabras. Las reses cortadas han pesado 9.994.084 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'00 a 1'10; uteros, erales y añojos, de 1'10 a 1'25; terneras, de 1'30 a 1'40; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'75 a 0'95. Precios al público: Reses mayores, de 1 a 1'60; ternera, de 2 a 3'50; carnero y macho oveja y cabra, de 1 a 1'40.

Mercado de aceites Existencia anterior: 450. Entradas hoy: 600 arrobas nuevo. Precios: Nuevo de 00 a 40 7/8.

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o por quintal. Rows include Alfalfa rebasa, Alpiste, Altramucos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones.

Table with columns: Item, Price. Rows include Carillas, Cobada del país, Idem extremeña, Centeno, Escoria, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guisantes, Habas zaragonesas, Id. mazagonesas, Id. olicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Mijo, Panizo, Semola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. carrados, Id. mezonilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO ESPAÑA.—Compañía de ópera italiana. Las ocho y tres cuartos. Un matrimonio entre los jeros, Compañía Rusticana. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO ESPAÑA.—Compañía de ópera italiana. A las nueve menos cuarto. Música clásica, El mozo de la casa, El polichino. Imprenta de El Noticiero.

ESTÓMAGO

Dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, disenterias, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, vientos, castruos, diarreas, bilis, deprimidos, etc. HERRERA, 4 pesetas (frasco en boticas y droguerías acreditadas). Consultas gratis y por carta los de fuera al GABINETE NOROCCIDENTAL, y va correo remitiendo 4 pts. en sellos o libranza al Dr. MATOS, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Venta en SEVILLA, Droguería CONRADI, plaza de la Encarnación, 26.

SEÑORAS! JUVENTUD Y BELLEZA. perpetua se consigue con los consejos que el Dr. Tomacda en su libro Higiene de la belleza, precio a toda señora, y que se vende a 3 pesetas en las librerías de F6 y San Martín, en Madrid, y las buenas de provincias. Contiene recetas para el aumento de los del cabello, calvicie y canicie; para combatir la obesidad y las dolencias; corrige la deformidad (ricios de conformación, jorobas, ojeras, etc.) y otras mil formulas del tocador. La higiene secreta de Tomacda es el consejo INTIMO de la mujer que desea ser hermosa y conservar la juventud. Va correo remitiendo pts. sello o giro a la Sociedad Franco-Española. Apartado n.º 3, Madrid. Se vende en Sevilla, librerías de Juan Antonio F6, Siropes, 100, a hijos de Campos, Campana, 12.

NERVIOSOS. Por crónicos y rebeldes que curan con las PERLAS ROY. 8 pts. caja en boticas. El mayor tanto médico de este siglo. Insomnio. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desmayos, neurastenia, insomnios, hipocondría, histérico, fatiga, memoria, etc. Consultas gratis y por cartas al Gabinete Norte-Americano, va correo por 8 pts. sellos al Dr. Matos, Alcalá 23. Venta en SEVILLA, Droguería, CONRADI, plaza de la Encarnación.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL. O POLVOS DEL DR. KUNTZ. Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz."

LA EMPACADORA AGRICOLA (Sociedad anónima). Precios actuales, salvo variación. Pajas: De 10 a 80 pajas a 0'95 arrobas, De 1 a 50 a 0'95, De 51 a 70 a 0'95, De 71 a 800 a 0'95, De 801 adelante a 0'47. A domicilio paja suelta, en sacos de 60 kilos, sin envase de 40 arrobas a 0'40, De 201 a 1.000 a 0'35, De 1.001 adelante a 0'30. Se cotizan sumistros por años a precios convencionales. Para más detalles, en el despacho calle Rabida, 14, o en las oficinas de la Sociedad, Julio Cesar, 3, principal, Sevilla. Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez. Dehesas de Aljobar. Grand Hotel de Madrid. Hotel Europa (Cádiz).

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Linea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Bilbao. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín Ibarra, consignatario. Atlas Geográfico. Precio de cada cuaderno en Sevilla, 1 peseta. A los señores suscritores de fuera se les remitirá (franco de porte) mandando a la Administración 1'50 pesetas. NO MAS VELLO. POLVOS COSMETICOS de FRANCH. NO IRRITA EL CUTIS. EL VELLO Y EL PELO MATA LA RAIZ. PRECIO 2'50 P. LIT. BOTE. Y BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona.

Petersburgo si él cometía la torpeza de ir sin su autorización, partió dichosa de sacudir el yugo y no sintiendo más que la ausencia de Juana y la pérdida de los buenos ratos pasados con el conde de Tremes, que seguía siendo para ella su mejor amigo. Antes del mes de estar en Rusia la Nelo, como se la llamaba en el teatro, debutó en el María con Norma, produciendo desde la primera representación verdadero entusiasmo. Nunca, dijeron unánimemente los críticos rusos, ha tenido el teatro italiano tan notable intérprete; nunca habían estado tan acordados los críticos en reconocer los méritos de la mujer y de la artista. Muy pronto, como temiera Onfray, tuvo Andrea una verdadera corte en sus lujosas habitaciones, junto al canal Fontanka. Su salón era, a las horas de recepción, un verdadero y completo desfile de la aristocracia, oficiales del ejército diplomáticos y altos funcionarios. Era aquello por parte de todos una verdadera lid de galanteo. Todas las noches que cantaba, caía a sus pies una avalancha de flores y una ovación estruendosa, en la que tomaban parte las más hermosas y distinguidas mujeres. Hacía los celos y el corazón de la artista. A los tres meses, la Nelo, cuya conducta era irreprochable, no podía contar las aplaudidas declaraciones y suplicas de amor, que cada día recibía; pero sea porque hubiere jurado ser buena sea porque sus sentidos hubiéranse dormido bajo el frío glacial de Rusia, sea que persigiera un nuevo

drea, precisamente cuando confiaba en su regreso a Francia, y había intentado disuadirla de tan larga campaña artística. —Piense usted que cuando usted vuelva de tan lejos será un viejo. Verdad es que entonces podría decirle cuanto la quiero, pues entonces tendría el derecho de creer que solo sería cariño paternal. —¿Y ahora? contestóle ella sonriendo. —Ahora, a pesar de todas mis santas resoluciones de antes, me he dejado dominar por un sentimiento de otra clase, ridículo a mis años, lo sé; pero que no puedo vencer, y que solo pide en cambio el afecto y la confianza de que tantas pruebas me ha dado usted hasta ahora. —Afecto bien sincero y confianza absoluta. —¡Oh! Confianza absoluta, no, puesto que desde hace muchos años viene usted apañando no sé qué misteriosa confidencia. —¡Es verdad! pero ¿quién dice a usted que el temor de perder una parte de esa amistad es lo que me hace guardar silencio? Porque yo le quiero a usted, general, pero más que una amiga, y de distinta manera que si fuese su hija. Creo que algún día necesitaré de su protección, y entonces ya no le ocultaré nada. Al decir esto la hermosa ofreció su frente a los besos apasionados del general. —¡Bueno! Pues guárdese usted su secreto; pero procure que sea pronto cuando necesite de mí, si quiere que esté en condiciones de demostrarle mi solicitud por usted. ¡Con cuanto gusto daría mis tres estrellas

ro teniendo la directora del establecimiento la obligación de escribir por lo menos una vez al mes a la madre, ya en Viena, donde concluiría de pasar el invierno, ya en San Petersburgo, a donde iría después. La Nelo no había ocultado a la señora Morin que era artista lirica, bien que sin entrar en detalles, de suerte que aquella señora creyese que la madre de su nueva alumna se llamaba la señora de Onfray y usaba el nombre de «la Nelo», únicamente para los efectos de la vida teatral. Solo después de haber tomado estas disposiciones en favor de Juana confió Andrea a Onfray la noticia de su contrata por dos años para el teatro María de San Petersburgo. Esta noticia causó al esultor la más violenta desesperación; pero ella mantuvo firme, y el desgraciado hubo de someterse una vez más. Como no ignoraba la acogida halagüeña que encontraría los artistas franceses en la capital rusa, Pedro tenía que la mujer a quien amaba indolentemente despertase en la aristocracia rusa alguna pasión que la hiciera olvidar por completo la de él. Además, San Petersburgo está tan lejos de París, que muy bien podía ocurrirle, de oírse él con desampoderados celos, que en el caso de que Andrea deseara verlo, el desseo habría pasado cuando él hubiese podido llegar a sus pies. El conde de Tremes, por su parte, no estaba menos afectado que Pedro por aquel alejamiento; casi una expatriación, de An-